

Justice/Rentrée judiciaire

Les magistrats reprennent du service aujourd'hui

J.K.M.
Libreville/Gabon

Au terme de plusieurs mois de vacances, les homes et femmes de lois, ainsi que les auxiliaires de justice renouent à nouveau avec le prétoire.

EN application des dispositions légales en vigueur, c'est aujourd'hui, premier lundi du mois d'octobre, que s'effectue, sur toute l'étendue du territoire national, la rentrée judiciaire. A Libreville, l'audience solennelle, présidée par le premier président du Conseil d'Etat, Martin Akendengue, aura pour cadre la salle d'apparat du palais de Justice. De fait, après plusieurs mois de vacances, magistrats et autres auxiliaires de justice devraient retrouver le chemin des prétoires.

Cette manifestation se déroule dans un contexte particulier marqué notamment par la récente démission de l'ancien Garde des Sceaux, Séraphin Moundounga, dont l'autorité avait été mise à mal, il y a quelques mois, par les membres du Syndicat national des magistrats du Gabon (Synamag). Lesquels, on s'en souvient, avaient initié un mouvement d'humeur pour dénoncer la nomination de certains de leurs pairs à l'issue d'un Conseil supérieur de la magistrature (CSM). Des nominations qui, avaient-ils estimé, étaient contraires aux dispositions régissant leur corps. Ce qui avait, quelque peu, occasionné la paralysie de l'appareil judiciaire et entraîné la tenue d'une session extraordinaire du CSM avec, à la clé, l'annulation des nominations que-



Photo : Aristide Moussovou

A Libreville, l'audience solennelle de rentrée judiciaire a pour cadre la salle d'apparat du Palais de Justice.

Tout ceci pour signifier que, à l'orée de cette rentrée, les juges et greffiers ont particulièrement besoin de sérénité pour rem-

plir convenablement leurs missions. Ce, d'autant plus que, c'est un truisme de l'affirmer, ils ne jouissent guère d'une forte côte au-

près d'une grande partie de l'opinion. Vu que, selon elle, de nombreux dysfonctionnements obéiraient le fonctionnement normal

des cours et tribunaux dans notre pays. Avec, entre autres conséquences regrettables, un élargissement du fossé entre les justiciables et ceux sensés rendre la Justice au nom du peuple gabonais. C'est dire l'immensité de la tâche de la nouvelle ministre de la Justice, Denise Mekam'ne. D'autant plus que les Gardes des Sceaux qui, à un moment ou un à autre, ont tenté de redorer le blason de la justice dans notre pays, ont été en butte à des conservatismes de tout bord. N'empêche que, bien qu'ardue, sa mission n'est guère insurmontable. Pour y arriver, il serait souhaitable qu'elle fasse preuve de moins d'autoritarisme que son prédécesseur, en associant et en étant à l'écoute de toutes les composantes de notre appareil judiciaire.

Vie associative/Au lendemain de la réélection du président Ali Bongo Ondimba/" Impact pour le changement "

Appel à soutenir le chef de l'Etat

AEE
Libreville/Gabon

LA plate-forme associative "Impact pour le changement" a organisé un point-presse, dernièrement, à l'hôtel Onomo, sis à la Sablière, dans la commune d'Akanda, au nord de Libreville. But de cette rencontre avec la presse nationale et internationale, féliciter le président Ali Bongo Ondimba, après la validation de sa victoire par la Cour constitutionnelle, et appeler le peuple gabonais à l'accompagner dans cette lourde mission qu'il vient à nouveau de lui confier. Pour Marie-Laure Ogoula, secrétaire général de la-

dite plate-forme associative, cette reconduction d'Ali Bongo Ondimba est un réel espoir pour les populations, dans la mesure où les réformes et initiatives engagées dans différents secteurs, au bénéfice des populations vulnérables, depuis son premier septennat, pourront se poursuivre. Elle s'est également félicitée de la main tendue du président de la République à toutes les forces vives de la Nation, pour discuter sans tabou des problèmes du pays. Selon l'oratrice, il s'agit-là de la volonté sincère d'Ali Bongo Ondimba de conforter l'unité nationale à travers le dialogue. "Impact pour le change-



Photo : AEE

Marie-Laure Ogoula, secrétaire générale de la plate-forme, au cours du point-presse.

ment" encourage donc les uns et les autres à saisir

cette perche tendue par le numéro un gabonais à ses

compatriotes, toutes tentatives confondues. Par

ailleurs, Marie-Laure Ogoula a enfin félicité Ali Bongo Ondimba pour "le courage, la détermination et surtout le sang froid", qu'il a gardé alors qu'il faisait l'objet de violences verbales, de cabale et de calomnie avant, pendant et après la campagne pour l'élection présidentielle. Soulignons que la rencontre entre les responsables de la plate-forme associative "Impact pour le changement" et les représentants de la presse nationale et internationale s'est achevée dans une ambiance festive, autour d'un vin d'honneur offert pour la circonstance aux différents invités.

Après la formation du nouveau gouvernement " d'ouverture "

Réaction à chaud du Secrétaire général du PDG, Faustin Boukoubi

"Le président de la République, à l'issue d'une élection dont le leitmotiv a été « changeons ensemble », vient de poser le premier jalon du nécessaire rassemblement des Gabonaises et des Gabonais par la constitution d'un gouvernement de large ouverture. Ces hommes et femmes, jeunes compris, vont désormais s'atteler à l'accélération des réformes, l'améliora-

tion des infrastructures, du fonctionnement des services et de l'environnement des affaires. Le dialogue national qu'il va engager, dans quelques jours, permettra de prendre des décisions salutaires consensuelles. Nous encourageons les compatriotes des deux bords politiques qui y ont répondu favorablement, tout en invitant ceux qui y résistent encore, à

transcender pour apporter leur contribution à la préparation d'un avenir radieux pour le Gabon.

Les opposants dits radicaux n'ont plus de prétexte, vu que les membres de la communauté internationale dont notre partenaire historique la France, non seulement reconnaissent la victoire du président Ali Bongo Ondimba, mais en

plus appellent au rassemblement, à la réconciliation et au dialogue, toutes choses que propose Ali et auxquelles adhère le peuple gabonais.

Notre cher pays le Gabon doit passer avant toute considération partisane et personnelle. Dieu qui nous aime tant nous y aidera".

CHANGEMENT

COURS INDICATIFS DES DEVICES EN DATE DU 29/09/2016

Union Gabonaise de Banque

SiteWeb : <http://www.ugb-banque.com>

DEV	FIXING			VENTE BILLETS (sans frais)	
	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	DEV	CFA
XAF	xxxxx	xxxxx	xxxxxx	1 EUR	655,957
USD	1,1225	1USD =	584,371	1 USD	620,649
CAD	1,4829	1CAD =	442,347	1 CAD	465,918
JPY	112,9300	1JPY =	5,809	100 JPY	604,016
GBP	0,86421	1GBP =	760,900	1 GBP	794,027
CHF	1,0891	1CHF =	602,293	100 CHF	63 066,15
ZAR	15,2492	1ZAR =	43,016	100 ZAR	4473,13
MAD	10,9069	1MAD =	60,141	MAD	62,54
CNY	7,4911	1CNY =	87,565	1CNY	90,219

INDICES BOURSISERS		
	en date du	
CAC 40	29/09/2016	4451,33
DOW JONES	29/09/2016	18 269,05

BRENT (IPE) US Dollars/Baril
29 Septembre 2016: **46,68**